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Anwesend 
 
 
- Vorsitz 
 
Dr. Moseler, Claudius     
 
 
- Ortsbeiratsmitglieder 
 
Dr. Baßler, Michael     
Prof. Dr. Brumby, Lennart  
Gerhardt, Christiane     
Hochhaus-Bopp, Daniela     
Metz, Konstantin     
Moseler, Christa     
Nierhoff, David     
Ruf, Michael     
Steffen-Boxhorn, Andrea     
Wagner, Volker     
Wolfgang, Maik     
 
 
- Schriftführung 
 
Zwilling, Katrin     
 
 
 
 
Entschuldigt fehlen 
 
- Ortsbeiratsmitglieder 
 
Kasongo, Kabeya     
Mohr, Peter     
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T a g e s o r d n u n g 
 
 
a) öffentlich 
 
 

Anträge 
 
1. Aufstellung von Mitfahrbänken zur besseren Anbindung von Marienborn-Süd (SPD) 

Vorlage: 1591/2024 
 
7. Ein Jahr ohne Packstation in Marienborn (BÜNDNIS90/ DIE GRÜNEN) 

Vorlage: 1622/2024 
 
2. DHL Packstation Im Borner Grund (CDU) 

Vorlage: 1592/2024 
 
3. Park and Ride Parkplätze Im Borner Grund zwischen der Straßenbahnbrücke und der 

PKW-Brücke (CDU) 
Vorlage: 1593/2024 

 
 

Anfragen 
 
4. Öffentlicher Nahverkehr Richtung Haifa-Allee/Gutenberg Center (ÖDP) 

Vorlage: 1587/2024 
 
5. Defibrillatoren in öffentlichen Gebäuden (ÖDP) 

Vorlage: 1588/2024 
 
6. Ausgleichsfläche Wertstoffhof Marienborn (ÖDP) 

Vorlage: 1590/2024 
 
8. Ersatzpflanzungen für die gefällten Bäume in Marienborn (SPD) 

Vorlage: 1621/2024 
 
 

Beschlussvorlagen 
 
9. Anfragen aus vorherigen Sitzungen 
 9.1. Fahrradfahren gegen die Einbahnstraße "Im Borner Grund" (CDU) 

Vorlage: 1288/2024 
 
10. Sachstandsberichte 
 
11. Mitteilungen und Verschiedenes 
 11.1. Einwohnerstatistik 
 11.2. Weitere Mitteilungen 
 
12. Einwohnerfragestunde 
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b) nicht öffentlich 
 
13. Bau- und Grundstücksangelegenheiten 
 
14. Mitteilungen und Verschiedenes 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Der Vorsitzende eröffnet um 19.00 Uhr die Sitzung und stellt fest, dass form- und fristgerecht 
eingeladen wurde und die Beschlussfähigkeit gegeben ist. 
 
Man beschließt, den TOP 7 direkt nach TOP 1 zu behandeln. 
 
Einwendungen gegen die Tagesordnung werden nicht geltend gemacht. 
 
Sodann erfolgt der Eintritt in die Tagesordnung. 
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öffentlich 
 
 
 
Anträge                                                     
 
 
 
Punkt 1 Aufstellung von Mitfahrbänken zur besseren Anbindung von 

Marienborn-Süd (SPD) 
Vorlage: 1591/2024 

 
Herr Prof. Dr. Brumby begründet den Antrag gem. der Vorlage. 
 
Im Rahmen der Aussprache wurde darüber informiert, dass es in anderen Städten solche 
Projekte bereits gibt. Hier tragen die Bürger:innen entsprechende Kennzeichnungen und auch 
die Autofahrer:innen haben ein bestimmtes Merkmal am Auto, damit jeder erkennen kann, dass 
es sich um die entsprechende Personengruppe handelt.    
                                                                                                                                      
Der Antrag wird sodann nach einer kurzen Aussprache einstimmig verabschiedet.   
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
 
Punkt 7 Ein Jahr ohne Packstation in Marienborn  

(BÜNDNIS90/ DIE GRÜNEN) 
Vorlage: 1622/2024 

 
Der Ortsbeirat nimmt die Antwort der Frau Beigeordneten Matz zur Kenntnis.  
 
Der Vorsitzende informiert die Anwesenden darüber, dass er folgende Standorte als Standplatz 
vorgeschlagen hat: 
 
1. In den Neun Morgen neben dem Carsharing Stellplatz 
2. Am oberen Ende des Haidenkellers (Lärmschutzwand) 
3. Franz-Anton-Herrmann-Straße in Richtung Neubaugebiet 
4. Am Sportplatz/ Kulturhalle 
 
Der Vorsitzende sagt zu, die Mitglieder nach Bekanntwerden des genauen Termins der 
Begehung zu informieren.   
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 2 DHL Packstation Im Borner Grund (CDU) 

Vorlage: 1592/2024 
 
Der Antrag wird aufgrund der Antwort auf die Anfrage zurückgezogen.  



   6 

 
Punkt 3 Park and Ride Parkplätze Im Borner Grund zwischen der 

Straßenbahnbrücke und der PKW-Brücke (CDU) 
Vorlage: 1593/2024 

 
Herr Wagner begründet den Antrag gem. der Vorlage. 
 
Im Rahmen der Aussprache werden verschiedenste Varianten diskutiert. 
Unter anderem wird der Vorschlag unterbreitet, einen P+R Parkplatz außerhalb des Ortes 
einzurichten.  
 
Bei dem aktuellen Antrag verständigt man sich darauf, dass man hier Kurzzeitparkflächen 
einrichten möchte. Der Antrag wird daher dahingehend geändert, dass man die Verwaltung 
bittet zu prüfen: 
 
Ob Kurzzeitparkplätze am Ortseingang Richtung Mainz-Bretzenheim entstehen können. 
Genau gemeint ist die Fläche zwischen der Straßenbahnbrücke und der Brücke für PKWs.    
                                                                                                                                      
Der so geänderte Antrag wird im Anschluss an die ausführliche Aussprache einstimmig 
verabschiedet.   
                                                                                                                                      
                                                                                                                                      
 
Anfragen                                                     
 
 
 
Punkt 4 Öffentlicher Nahverkehr Richtung Haifa-Allee/Gutenberg Center 

(ÖDP) 
Vorlage: 1587/2024 

 
Zum Zeitpunkt der Sitzung liegt keine Antwort auf die Anfrage vor. Man bittet die Verwaltung, 
diese zeitnah nachzureichen.  
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 5 Defibrillatoren in öffentlichen Gebäuden (ÖDP) 

Vorlage: 1588/2024 
 
Der Ortsbeirat nimmt die Antwort des Herrn Beigeordneten Dr. Lensch zur Kenntnis. 
 
Aus den Reihen des Ortsbeirates wird betont, dass man hier den Bereich Kulturhalle/ 
Sportplatz priorisiert. Er sollte sowohl für die Sportler:innen als auch für die Besucher:innen 
der Kulturhalle immer zugänglich sein.  
 
Man wird versuchen, geeignete Sponsoren zu finden, um den benötigten Betrag von 
3.000 Euro finanzieren zu können.  
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Punkt 6 Ausgleichsfläche Wertstoffhof Marienborn (ÖDP) 

Vorlage: 1590/2024 
 
Zum Zeitpunkt der Sitzung liegt keine Antwort auf die Anfrage vor. Man bittet die Verwaltung, 
diese zeitnah nachzureichen.   
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 8 Ersatzpflanzungen für die gefällten Bäume in Marienborn (SPD) 

Vorlage: 1621/2024 
 
Der Ortsbeirat nimmt die Antwort der Frau Beigeordneten Steinkrüger zur Kenntnis.  
 
Hierbei kommt jedoch die Frage auf, wo genau die 18 Ersatzpflanzungen erfolgen sollen.  
 
Aus den Reihen des Ortsbeirates kommt die Frage auf, dass die Stiftung “Wald zum Leben “ 
in Marienborn ein Projekt umsetzen wollte. Wie ist hier der aktuelle Stand der Planungen?  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
Beschlussvorlagen                                                     
 
keine Vorlagen  
 
 
 
Punkt 9 Anfragen aus vorherigen Sitzungen 
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 9.1 Fahrradfahren gegen die Einbahnstraße "Im Borner Grund" (CDU) 

Vorlage: 1288/2024 
 
Der Ortsbeirat nimmt die Antwort der Verwaltung zur Kenntnis.  
 
Laut den Informationen der Verwaltung wurden weniger Unfälle erfasst als man dachte.  
 
Man wüsste in diesem Zusammenhang gerne, wie viele Unfälle in der 
Klein-Winternheimer-Straße verzeichnet wurden. Evtl. sind die Unfälle, da sie an der 
Einmündung geschehen sind, einfach der anderen Straße zugeordnet worden.  
 
Man bittet die Verwaltung, hier die entsprechenden Zahlen nachzuliefern.  
 
Im Rahmen der Aussprache zu diesem Thema wird von Seiten des Vorsitzenden noch einmal 
betont, dass es sich hierbei um eine Maßnahme der Verwaltung handelt, die vom Ortsbeirat 
mehrheitlich nicht gewünscht wurde.  
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Punkt 10 Sachstandsberichte 
 
Es liegen keine Sachstandsberichte vor.   
                                                                                                                                      
                                                                                                                                      
 

Punkt 11 Mitteilungen und Verschiedenes 
                                                                                                                                     
 
Punkt 11.1 Einwohnerstatistik 
 
Herr Dr. Moseler informiert die Anwesenden darüber, dass in Marienborn aktuell 
4.485 Einwohner:innen mit Hauptwohnsitz gemeldet sind. Hinzu kommen 
41 Einwohner:innen mit Nebenwohnsitz.  
                                                                                                                                     
 
Punkt 11.2 Weitere Mitteilungen 
 
Aus den Reihen des Ortsbeirates erfolgen weitere Mitteilungen: 
 

- Ein Schreiben einer Bürgerin ging dem Vorsitzenden zu, in dem die Schwierigkeit der 
Parksituation im Bereich Am Sonnigen Hang geschildert wurde. Durch das Aufstellen der 
Container sind hier eine Vielzahl an Stellflächen weggefallen. Wenn man sein Auto nach dem 
Einkauf ausladen möchte, wird man gezwungen, im absoluten Halteverbot zu stehen, da es 
sonst keine Möglichkeiten gibt. In dem Schreiben wird unter anderem der Behinderten-
parkplatz erwähnt, der jedoch scheinbar nie genutzt wird. Es wird der Vorschlag unterbreitet, 
diesen wieder frei zugeben. 
 

Weiterhin bittet der Ortsbeirat zu prüfen, ob das absolute Halteverbotsschild gegen ein 
eingeschränktes Halteverbot ersetzt werden kann. Somit hätten die Anwohner:innen die 
Möglichkeit, ihr Auto kurz auszuladen.  

 

- Ein weiteres Thema ist die Umsetzung der Fahrradstraße. Diese soll noch vor der 
Sommerpause 2025 umgesetzt werden. Die bereits mehrfach geforderte Bürgerbeteiligung ist 
bisher noch nicht erfolgt. Auch die Einbindung des Ortsbeirates ist bisher nicht mehr erfolgt. 
Man bittet, dies dringend nachzuholen. 

                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 

Punkt 12 Einwohnerfragestunde 
 
Die Fragen der Einwohner:innen werden direkt vor Ort beantwortet.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
 

Ende der Sitzung: 20:30 Uhr 
 
 
 

gez. Dr. Claudius Moseler gez. Katrin Zwilling 
........................................................... ............................................................ 
Vorsitz Schriftführung 
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